
あさか環境市民会議 運営会議 議事録 
 

日 時：令和５年６月６日（火）午前１０時～１１時４５分 

 場 所：リサイクルプラザ 

 出席者：明山副会長、田中副会長、小林副会長、桒田会計、沢田会計、遠藤さん、兼本さん、小

林（眞）さん、豊田さん、長谷川さん、渡辺（や）さん 

事務局（内田） 

 

1 報告と振り返り 

 

  ３つの緑地の保全について 

  ・緑地を購入・借り上げする前に業者が現地調査をし、特別緑地保全地区として指定されてい

る。その際どのような保存が望ましいのか調査報告書が提出されており、それが市民会議側

と共有されていないのが問題ではないか？ 

⇒提出された報告書に沿った計画をみどり公園課と協議してあさか環境市民会議が作成し、

市に提出してはどうか。 

 そのために、里山作業だけではなく座学の機会があってもいいのではないか。 

  ・どの程度のことを書けばいいか。 

⇒我々のできることで市民も楽しめ、広くは地域活動に持っていければいいのではないか。 

 まずは焦点を絞って入りやすいところから始めてはどうか。まずは報告書を確認したい。 

  ・みどり公園課としては将来どのようにしたいと考えているのか。それに合わせた計画にして

いったほうがいいのではないか。 

   ⇒会長に計画書が提出された。調査後に増えている箇所があるので調査をし直してもいいの

ではないか。 

～宮戸～ 

   ・梅の木の実が大きくなって色づいている。 

   ⇒収穫をしたい。12日 10：00～行う予定である。 

   ・植物園構想についてチップチョッパー作業を行い１/３くらい終わった。樫の木が固いた

め、時間がかかる。 

    ・苗４～５種類を仮植えしている。育ってきているが高橋氏に相談しながら進めていきたい。 

   ・ササの根を取る作業を進めておく。 

   ・緑地の近くに新しい家が建ち、今後、苦情が来るかもしれないから先立って何かアピール

しておくといいのではないか。近隣ともっと密になっておくといいのだろう。 

   ⇒タケノコやフキをお裾分けする、作業中のコーヒー時に誘うなど近隣と融和に努める。 

～根岸台～ 

   ・ハクビシンかアライグマの糞をされている。どうにかならないか。 

   ⇒まずは動物を特定していただく必要がある。また、被害があり、防除しても被害が減らな

い場合に相談に乗っているため、糞をされているだけでは対応は難しい。農作物の被害な

ど、実害がないものは、「生物多様性」の観点から駆除は認められていない。 

 

 

 



  ～その他～ 

   ６/４の川の一斉調査について 

   ・水質調査を川９カ所、湧水４カ所の計１３カ所行った。市内１５名（うち、あさか環境市

民会議５名）が参加した。 

   ・金曜日の台風２号の影響で増水したことに伴い、荒川・新河岸川は濁っていた。しかし黒

目川は大丈夫であった。ただ湧水４カ所は水の量が多かった。 

   ・水質調査は１９９６年から実施しており、板橋区と入間市・川越市を三角形で結び、２３

０カ所を３０の市民団体が参加し調査している。結果は新聞紙１枚分にまとめて行ってい

る。以前は新河岸川水系の事務局長を藤井元会長が担っており、現在、小林副会長は副代

表を務めている。結果は後日伝えてくださるとのこと。 

 

   桜の木の手入れについて 

   ・黒目川の景観を考える会が２００６年から桜の木の手入れを行っている。今後、あさか産

婦人科の黒目川沿いにある８本の木の枝がパーキングの看板に係ってしまっているので

手入れを一緒に行ってほしい。 

   ・１５年前に朝霞に桜の名所を作る会が植えた。植えた当初は民地だと思い、所有者（地主）

の許可を得たが実際には市有地であった。当初植えた会がもう手入れができないため市に

返還したいと申し出があり、地主が「手入れできないなら最初から植えるな」と怒った。

そこで景観を考える会が立ち上がり、手入れを行うことを申出。現在、市では桜の木を受

け入れるか協議中のため少し待ってほしいとのこと。 

 

   朝霞市の景観重点地域に指定（２０２２/１０/１より） 

   ・浜崎黒目橋から溝沼郵便局までを市の景観重点地域に指定された（市２例目。１例目はシ

ンボルロード）。 

   ・これにより、官民境界から２０ｍに一定の規制を決められる。建物は建てられるが色等に

規制をすることができる。 

 

 ２ 今後の予定等 

  〇「外来植物駆除」６月２４日（土）実施予定。 

   ・１０：００～浜崎黒目橋に集合予定。 

   ※６月号の広報及び市の Twitterに掲載済み。 

  ○「アニメーテッドラーニング アニメで考える、伝える、わたしたちのまちと未来２０２３」     

   ８月２２日（火），２３日（水） 

   ・１０：００～産業文化センター２階 

   ・参加予定者：明山副会長、小林副会長、沢田さん、高村さん、長谷川さん、渡辺（や）さ  

          ん 

   ・子どもたちが気づいたことを写真や絵にしてアニメのコマ送りにしてスライドショーにす

る。 

   ⇒子どもの完成を伸ばすことに影響があると国も支援している。 

次回運営会議は７月４日（火）１０：００から リサイクルプラザ３階会議室 


